

DIPUTADA
FEDERAL
DE MORENA

A detonar la economía y el turismo en Puebla

Está comenzando la temporada de chiles en nogada en Puebla, lo que representa una oportunidad para invitar a todas y todos los mexicanos a visitar nuestro hermoso estado, degustar un delicioso platillo emblemático que tiene además un innegable valor cultural y económico. Lo que representa esta preparación para las y los poblanos va más allá del reconocimiento de una creación gastronómica sin igual, con un legado histórico imborrable, es también un factor detonante del desarrollo regional.

Y es que, de acuerdo con la Canirac en Puebla, la temporada 2024 de Chile en Nogada superó los 3 millones de platillos vendidos, con una estimación de derrama económica superior a los 2 mil 500 mdp.

Este año, al arranque de la temporada de Chiles en Nogada, el gobierno del estado ha estimado que se prepararán alrededor de 4.5 millones de chiles en nogada durante los meses que abarca ésta, que también es una celebración. Además, las autoridades locales proyectaron una derrama de entre 2 y 3 mil mdp, los cuales beneficiarán a cocineras y al sector restaurantero. Cabe recordar el esfuerzo del gobierno del estado, que encabeza el gobernador Alejandro Armenta Mier, que ha impulsado la 24a edición de la Feria Internacional de los Chiles en Nogada, "Entre Volcanes y Sabores", con la que se espera lograr

una derrama económica de más de 12 millones de pesos.

No hay que omitir que en este proceso las y los productores también tienen un papel fundamental, por lo que es importante seguir fomentando la preservación de este platillo a nuevas generaciones.

Actualmente, las y los productores han denunciado que la preparación de los Chiles en Nogada enfrenta desafíos derivados del cambio climático, pues fenómenos naturales como las lluvias atípicas o sequías pronunciadas afectan la producción de los ingredientes esenciales.

Es por eso que desde la Cámara de Diputados he impulsado una iniciativa para reconocer el valor gastronómico, económico e histórico que tiene esta preparación, no sólo para las y los poblanos, sino para todo el país.

Propuse al Congreso declarar el primer día de agosto como el Día Nacional del Chile

en Nogada, una propuesta que no puede sino sumar el apoyo de todos, pues su mayor propósito es que este producto sea elevado en proporción con lo que significa para todos nosotros. Para las y los poblanos, la temporada de Chiles en Nogada es más que una conmemoración, es una fiesta, y es también la oportunidad de dar un impulso económico a esta hermosa sociedad que sigue preservando una tradición llena de cultura. Por eso, todos a detonar la economía y el turismo en Puebla, los esperamos.

Actualmente, las y los productores han denunciado que la preparación de los Chiles en Nogada enfrenta desafíos derivados del cambio climático.